



# Diocèse d'Arras

## Le lien des équipes

Janvier 2025

### Mouvement chrétien des retraités

#### Que la paix soit sur le monde...

Nous nous souvenons sans doute de cette chanson de Mireille Mathieu : « *Que la paix soit sur le monde pour les cent mille ans qui viennent. Donnez-nous mille colombes à tous les soleils levants...* »

Cette phrase est notre souhait pour cette nouvelle année qui commence ! Cette paix dont nous rêvons tous, est toujours à bâtir et chacun d'entre nous peut y apporter sa contribution même modeste.



En ce début d'année, nous pouvons nous associer à la prière du pape François pour la paix :

« *Donne-nous chaque jour la force d'être des instruments de paix ; permets-nous de voir tous ceux qui croisent notre chemin comme notre frère ou notre sœur. Rends-nous sensibles à l'appel de nos citoyens qui nous exhortent à transformer nos armes de guerre en instruments de paix, notre inquiétude en confiance et nos querelles en pardon.*

*Garde vivante en nous la flamme de l'espérance, afin qu'avec de la patience et de la persévérance, nous puissions opter pour le dialogue et la réconciliation. De cette façon, que la paix triomphe enfin et que les mots « division », « haine » et « guerre » soient bannis du cœur de chaque homme et de chaque femme. Seigneur, désamorce la violence de nos langues et de nos mains. Renouvelle nos cœurs et nos esprits, afin que le mot qui nous rassemble toujours soit « frère », et que notre mode de vie soit toujours celui de : Shalom, Paix, Salaam !*

#### Pour la rencontre d'équipe

La rencontre de janvier commencera avec l'échange des vœux pour cette année nouvelle et peut-être aussi le partage de ce que nous avons vécu au moment de Noël, à la fois dans nos familles, avec les personnes plus isolées... Certaines équipes vont partager la galette des rois, un bon moment de convivialité et d'amitié...

Puis nous commencerons le deuxième chapitre de notre livret.



Dans une première partie, nous avons regardé « ce monde qui est le nôtre » et comment il s'élargit... Cela peut nous émerveiller ou nous faire peur.

Nous avons écouté le message de la Pentecôte où se dévoile le projet d'un Dieu créateur qui veut l'unité du genre humain dans la diversité.

Maintenant, nous allons affiner notre regard sur « ce monde qui est le mien » : au-delà de considérations générales, nous allons regarder où et comment nous vivons et comment notre vie personnelle a évolué depuis 20 à 50 ans ?

Les pages 27 à 31 vont guider notre réflexion...

La page 32 nous invite à réfléchir à notre engagement dans le sens de *Vivons Laudato Si*. Nous pouvons partager tout ce que nous faisons déjà pour participer à notre niveau à une « planète bleue comme manteau de forêt » comme le chante Patrick Richard. La lettre infos de juin 2024 (jointe à ce lien) nous donne de nombreux éléments pour alimenter notre réflexion ainsi que le numéro de septembre de *Nouvel Essor*.

La fiche d'accompagnement disponible sur le site [mcr.asso.fr](http://mcr.asso.fr) peut aussi éclairer notre partage.

## Echos des équipes



Au cours du premier trimestre, quelques équipes ont accueilli de nouvelles personnes, ainsi comme à Eperlecques (près de Saint-Omer). L'équipe s'est étoffée et comme le disent les « anciens », ils apportent un nouveau souffle et enrichissent notre réflexion.

*De gauche à droite : Francine Hielle, Jean-Marie et Michèle Masset, Michèle Flament, Bernadette Gaubert, Marie-Laure Boin, Nicole Penet, Jacques Baert.*

*Au second plan de gauche à droite : Catherine Leveugle, Marie-Paule Seigre, Elisabeth Legrand et Patrick Bassement.*

C'est aussi le cas de l'équipe des paroisses d'Hesdin/Blangy qui s'est agrandie avec trois nouvelles personnes.

*Sur la photo de gauche à droite : Roland Paillart, l'abbé Jan Was, Anne-Marie et Jean-Luc Rigaux, Francine Voisin, Françoise Decréquy, Nadine Dupont, Marie-Paule Lebel, Christiane Gillet, Marie-Claude Jager, Corinne Vanherpe, Muriel Gillet, Christiane Dorlencourt. Il manque : Bruno Dupont et Gilberte Capuron.*



## Rencontres des responsables d'équipe

Un rappel, les responsables d'équipe seront invités à venir accompagnés d'une ou deux personnes : mardi 28 Janvier à Condette, lundi 3 février à Arras, mardi 4 février à Béthune.

## Logo du MCR

Lors de nos rencontres, le sens du logo de notre mouvement a été souvent rappelé. Il résume vraiment ce que nous essayons de vivre dans nos équipes. Il évoque un arbre solidement ancré au sol, avec sa cime près du ciel :

- la barre jaune : notre vie s'enracine bien dans le monde d'aujourd'hui
- les feuilles vertes : le partage que nous avons avec les membres de l'équipe
- la feuille bleue : l'éclairage de la Parole de Dieu
- les lettres rouges (MCR) : nous sommes appelés à vivre une vie chrétienne authentique selon l'Évangile.

Pour les couleurs : le jaune évoque la lumière, le vert : l'espérance, le bleu : la spiritualité et le rouge : l'action.

Nous venons de vivre la cérémonie d'ouverture de Notre-Dame de Paris et une adhérente a fait remarquer que les couleurs des vêtements liturgiques créés pour cette occasion sont les mêmes que celles de notre logo... Jean-Charles de Castelbajac qui les a dessinés, se serait-il inspiré de ce logo ou serait-ce le même Esprit qui a soufflé ?

